

Jahresbericht des Präsidenten

Werter Gemeinderat, werte Vertreter der Dorfvereine, geschätzte Anwesende

Ich freue mich, euch über die Aktivitäten des Verkehrsvereins Fahrwangen im Jahre 2013 zu berichten.

Zuerst bedanke ich mich ganz herzlich bei jenen, welche während dem Jahr für die Pflege des Blumenschmuckes an den Dorfeingängen besorgt sind sowie allen, welche mit der Bezahlung des Jahresbeitrages dem Verein gegenüber ihre Sympathie bekundet haben und dessen Aktivitäten unterstützten.

Zu den einzelnen Aktivitäten

Neujahrs-Apéro

Am Sonntag 2. Januar fand in der Mehrzweckhalle der Neujahrs-Apéro statt. Dieser von Gemeinde und Verkehrsverein organisierte Anlass wurde durch die Crazy Hoppers festlich umrahmt und die Bäckerei Lingg war mit gluschtigen Apéro-Häppchen für das leibliche Wohl der Gäste besorgt.

Badhüsli

Im Frühjahr hat der Vorstand entschieden, die Holzbretter der Treppe durch solche aus Kunststoff zu ersetzen. Max Lindenmann hat die Bretter bestellt und diese auf die erforderlichen Masse zugeschnitten. Herzlichen Dank für deine Unterstützung Max. Um die Arbeit ausführen zu können musste die schwere Leiter aus dem Wasser gehieft werden. Eine nicht ganz einfache Aufgabe – wie sich herausstellte. Rechtzeitig vor der Badesaison erfüllte die Treppe wieder alle in sie gesetzten Erwartungen.

Neue Flugaufnahme von Fahrwangen

Die Photorama AG hat im Frühjahr bei Gemeinde aber auch bei Privaten angeklopft und die wunderschönen Flugaufnahmen von Fahrwangen vorgestellt. Uns vom Verkehrsverein ging es darum, nicht nur die Aufnahme zu kaufen, sondern auch die Rechte diese für andere Zwecke zu verwenden. In Absprache mit der Gemeinde und dem Produzenten haben wir eine Lösung gefunden und uns an den Kosten beteiligt.

Ortsmuseum Fahrwangen - einen Versuch wert?

Der Rücklauf auf die Umfrage betreffend Ortsmuseum war recht gut. 35 FahrwangerInnen haben die Fragen beantwortet und den Talon retourniert. Ein runder Tisch wurde infolge von Engpässen auf der Gemeindeverwaltung noch nicht einberufen. Dieser ist aber nicht vergessen gegangen und die neun Personen, welche sich dafür gemeldet haben werden zu gegebener Zeit eingeladen.

Neue Website

Seit Mai 2013 hat der VVF eine eigene Website. Zwei wesentliche Gründe, welche zu diesem Schritt geführt haben sind folgende:

1. Eine Firmen-Mitgliedschaft existiert bereits seit 2009. Bis anhin hatten die Unternehmen jedoch keinen Nutzen daraus. Dies wollte der Vorstand ändern. Die Firmen welche dies wünschen sind auf der VVF-Website aufgeführt und mit ihrer eigenen Website verlinkt.
2. Dank der Website ist es möglich, die Fotos von Neujahrs-Apero, 1. August-Feier, Neuzugänger-Feier, Adventsfenster usw. der Bevölkerung zugänglich zu machen. Für jene welche die Website noch nicht kennen, dürfte sich ein Besuch sicher lohnen.

Generalversammlung der AG Strandbad Seerose

Als Aktionär haben wir die GV der AG Strandbad Seerose vom 8. Mai besucht.

Neue Beschriftung für das Traugott Hübscher Bänkli

Die Bedeutung dieses Bänklis beim Pumphüsli ist längst nicht mehr allen FahrwangerInnen bekannt. Diese Bank war 1978 ein Geschenk der Gemeinde an den damals 100-jährigen Einwohner Traugott Hübscher. Die ursprüngliche Beschriftung (es war eine Schnitzerei) ist irgendwo im Bauamt noch eingelagert. Bevor die Sache ganz in Vergessenheit gerät, hat der VVF die Initiative ergriffen und bei der Firma Rupp Metalltrend ein neues Schild herstellen lassen. Dieses wurde im Juni montiert.

Neue Ruhebänke für den Richtplatz

Auf Initiative des VVF hat die Gemeinde zwei neue Ruhebänke für den Richtplatz in Auftrag gegeben. Da diese nicht budgetiert waren, hat sich der VVF bereit erklärt diese zu bezahlen und der Gemeinde im 2014 in Rechnung zu stellen. Am 31. Juli wurden die durch den Forstbetrieb erstellten Bänke montiert. Eine echte Aufwertung dieser historischen Stätte in Fahrwangen.

Der Richtplatz ist eine historische Stätte und Eigentum der Gemeinde. Der Verkehrsverein hat sich jedoch dafür engagiert, dass die Ruhebänke aus dem Jahre 1978 durch neue ersetzt wurden.

Anstrengungen zum Auffinden der ursprünglichen Gedenktafel am Richtplatz

Zusammen mit GR Thomas Erismann wurde versucht, die ursprüngliche Gedenktafel, welche vermutlich im Keller des Schlosses Hallwyl liegt, wieder an ihre ursprüngliche Stätte zurück zu holen. Thomas Erismann hat die Sache beim obersten Kulturverantwortlichen des Kantons eingegeben. Je länger die Nachforschungen andauerten umso mehr schwanden die Hoffnungen, dass die Tafel zum Vorschein kommt.

Neuzuzüger-Feier vom 7. Juni 2013

Kurz nach 19.00 Uhr trafen die Neuzuzüger mit Ross und Wagen bei der Mehrzweckhalle ein. Nach den Darbietungen von TV und DTV wurden diese von 17 Vereinen und 8 Firmen empfangen. Natürlich durfte eine Einlage der Tambourinnen nicht fehlen.

Empfang der turnenden Vereine am 23. Juni 2013

Am Sonntag-Nachmittag stellten sich die Mitglieder der Turnenden Vereine bei der Firma Graber für den Start zum Umzug auf. Angeführt von Klängen der Brass-Hoppers führte der Umzug über die Sarmenstorferstrasse – Eggenstrasse – Mühlackerstrasse zum Bahnhof. Dort standen die Fahndelegationen der anderen Dorfvereine für den Empfang bereit und auch Gemeindeammann Patrick Fischer richtete einige Worte an die Turner.

1. August-Feier

An 2 Sitzungen wurden die Vorbereitungen für diesen Anlass getroffen. Weil man am bewährten Konzept festhielt, konnte vieles aus der Schublade gezogen werden und damit hielt sich der Aufwand in Grenzen. Im letzten Jahr hat sich der Lottoclub für die Festwirtschaft zur Verfügung gestellt. Auch für die Musik war dieser besorgt und die Infrastruktur vom Schützi-Openair durfte wie bereits in den Jahren zuvor wieder genutzt werden. Ganz herzlichen Dank an Res & Doris Kunz und der ganzen Helfer-Crew.

Auch für den Plausch-Parcours und das Armbrustschiessen konnten genügend freiwillige Helfer gefunden werden. Auch ihnen gebührt ein herzliches Dankeschön.

Die 1. August-Rede hielt unser reformierter Pfarrer Philipp Nanz.

Der Anlass war sowohl vom Besucheraufmarsch als auch vom finanziellen Aspekt her ein toller Erfolg. Der Wanderpreis „Wilhelm Tell von Fahrwangen“ ging diesmal an Urs Furrer.

BEFAMESA-Wanderung vom 1. September

An der von den 4 Gemeinden organisierten BEFAMESA-Wanderung haben Mitglieder des VVF-Vorstandes sowohl am Start als auch beim gemütlichen Beisammensein am Ziel mitgeholfen.

Dorf-Adventskalender

Erstmals war für den Dorf-Adventskalender ein Thema vorgegeben. Die Gestaltung einer Krippe hat bei der Bevölkerung unheimlich viel Kreativität freigesetzt. Was man zu sehen bekam war in Bezug auf die Vielfalt sehr eindrücklich. Mit grosser Leidenschaft wurde mit verschiedensten Materialien gebastelt.

Dazu haben 24 Familien, Unternehmen und Vereine mit ihren einzigartigen und wunderschönen Krippen beigetragen. Der Verkehrsverein bedankt sich für das grosse Engagement. Ein grosses Dankeschön verdient vor allem Helga Schlatter, welche diese schöne Tradition ein weiteres Mal koordiniert hat.

Vorstandssitzungen

Der Vorstand hat sich 2013 dreimal getroffen, um die Geschäfte des Vereins zu besprechen.

Finanzen

Der Verein steht finanziell auf gesunden Füßen und die Mitgliederzahl darf sich sehen lassen. Näheres dazu im Traktandum Jahresrechnung.

Der **Veranstaltungskalender** wurde wiederum zweimal an alle Haushaltungen verteilt. Er wird von der Bevölkerung sicher sehr geschätzt.

Schlussbemerkungen

Abschliessend bedanke ich mich bei meinen Vorstands-Kolleginnen und Kollegen für ihr Engagement ganz herzlich. In den Dank einschliessen möchte ich auch Sven Flöer, welcher uns mit seinen profunden Kenntnissen zu einer tollen Website verholfen hat.

Der Präsident
Kurt Leuenberger